

Lucas, Marie et les autres

Dans ce parc, au beau milieu de Paris, quand il fait beau, on peut entendre les cris des enfants, perdus entre les jeux et la verdure d'un espace destiné aux temps libres. Le square est grand, un peu perdu dans Paris...Il fait bon s'y promener et y flâner un peu.

Les enfants jouent dans le bac à sable, ils viennent souvent dans ce parc. Sous le ciel bleu de ce mois de juin et la chaleur du soleil éclatant, les adultes se sont installés sur les vieux bancs de bois, discutant entre eux tout en surveillant leurs enfants, adorables chérubins qui ne pensent qu'à s'amuser.

En cet été du début des années 1970, les échanges sont cordiaux et agréables, les couples emmènent leurs enfants au square et profitent eux aussi de ces instants précieux. Ils jouissent du beau temps et de ces courts instants d'insouciance...

Le parc est très grand, le bac à sable semble immense aux enfants, il y a du monde partout. Les gens sourient, se promènent parmi les nombreuses et larges allées, entourées d'arbres, menant jusqu'à la fontaine et un bassin où certains jouent avec leurs bateaux télécommandés. Pères et fils y partagent de beaux moments de complicité...Il y a un vieux manège de chevaux de bois, avec des ceintures en cuir usé pour que les enfants restent sur leur monture, il y a des attractions un peu partout, une foule de jeux... et une cabane où l'on vend des glaces, des bonbons et des surprises. Pas très loin, il y a un magnifique manège moderne, plein de couleurs, flambant neuf et très attrayant. Mais il n'y a pas beaucoup d'enfants dessus, ils sont tous autour des autres jeux, plus vieux, plus amusants et surtout bien moins chers.

Surtout ce grand circuit, auxquels les enfants s'adonnent avec tant de plaisir...montés sur des chevaux de bois qui suivent un circuit long d'une trentaine de mètres, ils doivent attraper des rondelles tout en avançant, de façon à avoir le plus de rondelles possible sur leur baguette ; c'est une attraction où à été ajouté un jeu d'adresse. Bien sûr, les enfants en redemandent ! Lorsqu'ils montent sur les chevaux, les petits garçons se sentent forts et aventuriers. Les petites filles ont des frissons de pouvoir ici se confronter à leurs frères, cousins, copains.

Le square du « Parc de Choisy » est un point de ralliement, un endroit agréable où les oiseaux chantent, où les arbres apportent l'ombre rafraîchissante recherchée en été, un endroit important pour les promeneurs qui vivent en appartement pour la plupart d'entre eux ; une sortie pratique et pas chère pour une population entourée de béton....La sortie du dimanche par excellence. Tout le monde apprécie ce parc, ses 4 ou 5 gardiens en uniformes, qui aident à prendre soin des lieux. Les jeux, les allées, les bancs, et le bassin à bateaux, lui aussi très prisé. Ce parc ou chaque tranche d'âge aime venir, parents et enfants, adolescents et jeunes amoureux....

Près du bac à sable, il y a un tourniquet et un double toboggan en fer, qui brûle la peau quand il fait beau et chaud. Tout en haut du toboggan, Lucas, 5 ans, la trouille au ventre tellement cela lui paraît haut, se lance enfin... il glisse doucement sur le toboggan et au moment de franchir la petite bosse du milieu, il sent son estomac se serrer, puis se détendre et se délecte de la sensation une fois arrivé dans les bras de sa maman qui l'attend en bas...

Dans un grand éclat de rire, il se débat pour que sa mère le repose par terre et retourne immédiatement s'accrocher aux barreaux, et remonter tout en haut.

Le plus souvent pourtant, Lucas préfère se retrouver assis dans le sable, créant châteaux, routes et toutes les histoires qu'il est capable d'imaginer, laissant les autres enfants de son âge ajouter leurs créations tout autour....

Ce jour-là, comme très souvent, quatre enfants se sont mis en groupe, se rapprochant au fur et à mesure de leurs jeux...Aujourd'hui, l'habitude de se voir régulièrement, la chaleur et le soleil sont propices aux échanges...

- Comment tu t'appelles ?

- Moi, c'est Christophe, répond un petit garçon fin et grand pour son âge, aux cheveux noirs et aux magnifiques yeux noisette.

- Moi, c'est Lucas, se présente le premier petit garçon, blond comme les blés, au profond regard marron foncé. Un contraste que les autres mamans remarquent vite, ainsi qu'une ravissante petite fille en robe fleurie :

- Moi, c'est Marie

Le quatrième enfant, plus réservé et d'un physique plus commun se contente de rester près du groupe.

* * *

* *

Ce jour est une période importante dans la vie des enfants, l'époque où ils font connaissance. Les voyant jouer ensemble, les parents de chacun au début, surveillent leur chérubin avec attention depuis son banc ou sa place dans l'herbe proche. Les jours passant, les enfants s'attachent peu à peu à jouer ensemble. Au bout de plusieurs après-midi passées à jouer ainsi, la maman de Christophe s'approche de celle de Marie.

- Bonjour, je suis la maman du petit garçon au polo rouge. Nos enfants semblent s'apprécier, on dirait.

- Bonjour...Oui, ma fille me parle tous les jours de votre petit Christophe. Maintenant, nous ne venons plus pour jouer au sable, mais pour voir Christophe, Philippe et Lucas !

- C'est pareil pour moi. Votre petite s'appelle Marie, c'est bien ça ?

- Oui, c'est elle.

- Elle est belle comme un cœur. Christophe aussi ne vient plus que pour jouer avec ses copains. Je n'en reviens pas.

- Philippe n'est pas là aujourd'hui ? Demande la maman de Marie

- On dirait bien que non.